



Le Bulletin d'Information Communal



LA VOILA, la DEUXIEME FLEUR !

ERNOLSHEIM pourrait donc s'enorgueillir d'avoir obtenu une deuxième fleur dans le cadre du dispositif « Villes et Villages fleuries ».

Mais il ne s'agit pas d'orgueil : il s'agit de **fierté et de reconnaissance**.

Fierté, car il est rare d'obtenir cette distinction au bout de 6 ans. L'équipe municipale s'était lancée dans ce challenge en 2015, la première fleur date de 2017 et maintenant la deuxième !



Reconnaissance, oui indéniablement, c'est la reconnaissance de l'engagement et du travail des membres de la commission « fleurissement-propreté ». C'est la reconnaissance de la contribution de concitoyens volontaires qui ont fleuri et décoré leurs résidences.

Je les remercie tous du fond du cœur.

Mais au-delà de la distinction, du label, il s'agit de l'embellissement du village. C'est cela que ceux qui traversent ou s'arrêtent à ERNO voient en premier et font remarquer. C'est d'ailleurs de personnes ne résidant pas au village que nous avons eu le plus de félicitations et de remarques positives.

Mais ce n'est pas là, l'essentiel. L'essentiel c'est la continuité car la distinction n'est pas définitive. Elle peut être remise en cause à tout moment lors d'une visite de contrôle du jury.

« **Une fleur a besoin d'eau, une équipe a besoin de reconnaissance** » lui avais-je déclaré lors de sa visite en juillet. Aujourd'hui je rajoute « **et un village a besoin de tous pour entretenir sa beauté et améliorer son cadre de vie** ». Les occasions ne manquent pas.

N'hésitez pas.

Le Maire

Alfred INGWEILER

TRAVAUX RUE des VERGERS–Rue NEUVE

Trois interruptions accumulées pour cause de COVID sur le chantier Rue Principale et celui de la Rue des Vergers, deux semaines d'intempéries, expliquent le retard de l'achèvement du chantier.

La mise en enrobé est prévue durant les vacances scolaires de la Toussaint.

Ce chantier a été mené dans une parfaite concertation avec les riverains dont les problèmes d'ordre technique ont pu être réglés au cas par cas.

La même concertation sera menée pour l'aménagement paysager, notamment le choix des plantes.

MARQUAGE de la RUE PRINCIPALE

Vous l'aurez remarqué, le marquage de la Rue Principale n'a pas été refait depuis la rénovation de la rue. Les parents d'élèves, à juste titre, ont fait part de leur étonnement.

Il ne s'agit pas d'un oubli ou d'une décision de ne plus marquer la chaussée. Les travaux pour lesquels un devis a été signé en Mai sont tout simplement retardés, volontairement.

En effet la CEA -maître d'ouvrage- pour la mise en place de l'enrobé est actuellement en discussion sur la qualité du travail avec l'entreprise concernée. En attendant le résultat de ces discussions, il a été conseillé à la commune de sursoir au marquage.

La situation devrait se dénouer sous peu.

TABLEAU BLANC INTERACTIF : TIB / ECOLE

Ça y est les tableaux blancs interactifs (TBI) sont installés et opérationnels à la grande satisfaction de tous.

Rappelons que dans le cadre du « Plan de Relance : mise en place d'un socle numérique de base », l'Etat a participé financièrement à l'acquisition du matériel et de logiciels. Un TBI a été installé dans chaque école du RPI

PROJET « EXTENSION-RENOVATION » DES VESTIAIRES du TERRAIN de FOOTBALL

Comme annoncé dans le dernier bulletin d'information communal, le conseil municipal a décidé de procéder à l'extension et à la rénovation des vestiaires du terrain de football et validé le plan de financement.

Rappelons que le lancement du projet estimé à **277 000 euros HT** a été déclenché par la possibilité de l'octroi d'une subvention par la CEA. Cette subvention a été accordée. Elle est limitée à 100 000 euros (32 % du montant de la dépense réelle).

Un autre dossier de subvention a été présenté à la Région et vient d'obtenir une suite favorable pour **83 000 euros**.

Enfin, l'ETAT avait été saisi dans le cadre de la DETR (dotation d'équipement des territoires ruraux) pour une subvention de l'ordre de **55 000 euros**. Le dossier n'a pas été retenu mais il est possible -sans garantie- de le représenter pour l'exercice 2022.

Le Conseil Municipal lors de sa réunion le 06 septembre a décidé de faire ce choix qui aura comme conséquence de ne démarrer le chantier que courant 2022.

A noter que le permis a été obtenu et que le dossier d'appel d'offres est prêt. L'appel à candidature sera lancé le moment venu.

OUVRIER COMMUNAL

L'ouvrier communal, Pierre REINHARDT, ayant démissionné à partir du 04 septembre 2021, il a été procédé à son remplacement.

Le jury composé du maire et de ses deux adjoints, après avoir reçu trois candidats sur profil, a retenu la candidature de Yannick LANG qui a déjà tenu des fonctions similaires.



Il a pris ses fonctions le 01er octobre 2021.

Le comité de rédaction lui souhaite la bienvenue.

SALLE FESTIVE

Quelques nouvelles de la salle festive.
Après une année chaotique en 2020, quelques réservations ont pu être entérinées en 2021.

Ainsi cinq mariages y ont été fêtés cette année. Pour 2022, la salle est réservée du 21 mai jusqu'à début Octobre, tout cela par le « bouche-à-oreille », preuve que la salle plaît. Les associations locales ont aussi pris quelques options.

A noter que la salle accueille tous les lundis les seniors pour l'activité « Gym Douce », que la bibliothèque y a programmé quelques conférences et que la batterie-fanfare et les ABM s'y rendent toutes les semaines pour leurs répétitions.

La salle n'est donc pas seulement festive, elle est aussi active !

DECHETS VERTS : du changement



Tous les ans, à deux dates différentes, la municipalité met à disposition des concitoyens une benne pour le dépôt des déchets verts.

Pour rappel, ce service a été mis en place à l'intention des personnes qui sont dans l'incapacité de se rendre à la déchetterie et en particulier des aînés.

Or à l'usage on constate de plus en plus fréquemment des dépôts très volumineux par des personnes qui, de bonne foi, stockent les déchets verts chez eux durant toute l'année pour les ramener à la benne alors qu'elles ont les moyens de les transporter directement à la déchetterie de Monswiller-Saverne au fil de l'eau. Il s'agit très souvent de branches venant d'élagage et/ou de tailles de haies.

Il a donc été décidé que les prochaines collectes se feront en semaine sous la surveillance de l'ouvrier communal. Les gros dépôts ne seront plus admis sauf si leurs tailles a été réduite par un découpage.

Les dates retenues sont : les **mercredis 20 octobre et 10 novembre de 09 hres à 12 hres.**

FLEURISSEMENT – DECORATION DE NOEL

Les fleurs vont encore rester quelques semaines avant d'être enlevées pour préparer les massifs en vue de la pause hivernale. Quelques touches de végétation seront mises en place çà et là pour égayer les mois d'hiver.

Et déjà il faudra réfléchir à la nouvelle année et envisager un nouveau fleurissement.

Par ailleurs la commission « fleurissement-propreté » réfléchit et cherche des idées pour développer la décoration de Noël.



Toutes suggestions sont les bienvenues. N'hésitez pas à vous adresser à la mairie.

REUNION du CONSEIL MUNICIPAL

Durant la crise sanitaire des décrets avaient été pris pour faciliter la réunion du Conseil Municipal et d'autres collectivités.

Il avait été admis que les réunions pouvaient être délocalisées, et que la visio-conférence était possible sous certaines conditions. La présence du public était interdite.

A partir du 30 septembre 2021, le retour à la situation normale sera de mise.



Ainsi les réunions du conseil municipal qui se tenaient à la salle festive vont de nouveau se tenir à la mairie. La présence du public est autorisée, le Pass sanitaire ne sera pas obligatoire mais le port du masque pourra être exigé.

BIBLIOTHEQUE

- **Vendredi 29/10 à 20h00** : conférence sur la Villa gallo-romaine du Stockwald-Kapellenfeld par M. RING, à la salle festive
- **Mercredi 27/10 à 10h30** : séance de contes à la bibliothèque
- **Mercredi 24/11 à 10h30** : contes en tissu « petit escargot » à la bibliothèque

PAROISSE

Prochains cultes à Ernolsheim :

- **03/10 à 10h45** : culte de récoltes + rentrée
- **10/10 à 10h45**
- **24/10 à 09h30**
- **07/11 à 09h30**
- **21/11 à 10h45** : mémoire des défunts
- **28/11 à 17h00** : ouverture du temps de l'Avent avec moment convivial (petit vin chaud) (si les mesures sanitaires le permettent)
- **05/12 à 09h30**
- **19/12 à 18h00** : fête de Noël des enfants
- **24/12 à 17h30** : veillée de Noël
- **25/12 à 10h45** : Noël
- **31/12 à 17h30** : veillée de fin d'année

A noter, **dimanche le 14/11**, installation du Pasteur Nicolas Brulin, **culte à Dossenheim à 15h00**, suivi d'un petit moment convivial (dans le respect des règles sanitaires) à la salle festive à Ernolsheim.

A vos agendas 4^{ème} trimestre 2021



Les manifestations à venir :

- **Vendredi 08/10** : AG don du sang, arrondissement de Saverne
- **Mercredi 20/10 de 09h00 à 12h00** : déchets verts
- **Jeudi 21/10** : don du sang
- **Mercredi 10/11 de 09h00 à 12h00** : déchets verts
- **Samedi 13 et dimanche 14/11** : vente calendriers don du sang
- **Samedi 27/11** : fête familiale AASPE
- **Dimanche 28/11** : sortie clôture CVE
- **Samedi 04/12** : AG Club Epargne, Téléthon (sous réserve)
- **Dimanche 19/12** : fête de Noël des enfants à l'église
- **Jeudi 30/12** : don du sang

BATTUES

Les dates des prochaines battues :

- **Plaine** : 24/10/2021 ; 28/11/2021 ; 12/12/2021
- **Forêt** : 07/11/2021 ; 21/11/2021 ; 05/12/2021 ; 19/12/2021 ; 09/01/2022 ; 29/01/2022.



AIDES A L'HABITAT

Vous êtes :

- Porteur d'un projet sur une maison ou un appartement
- Propriétaire d'une maison ou d'un logement anciens
- Locataire ou propriétaire

La Communauté des Communes du Pays de Saverne peut vous aider grâce à son adhésion aux deux dispositifs **PIG Rénov'Habitat** et **Maison alsacienne du XXI^e siècle**

L'aide peut être technique et/ou financière

Renseignements :

pig67@urbam.fr – 03 67 10 35 22
a.river@parc-vosges-nord.fr – 06 28 10 32 88
www.cc.-paysdesaverne.fr/habitat/

